

# LE RENDEZ-VOUS DU CLASSIQUE

*La saison 2010-2011 de Scrabble Classique s'est terminée par son événement majeur, les Championnats du Monde à Montreux. Partie avec des ambitions justifiées, l'équipe nationale belge n'a pu reproduire ses performances de Mons et Montpellier, la faute à une première session désastreuse. Tous les détails ci-dessous. Et la nouvelle saison ? Elle démarre déjà le 25 septembre à Bruxelles. Venez nous-y rejoindre !*

Yves

## Championnats du monde de Montreux

### Une « ramel-ingue » belge !

Ceux qui ne pratiquent pas couramment le Bruxellois seront peut-être intrigués par ce titre, jeu de mots astucieux associant le patronyme du nouveau champion (Jean-François Ramel) et ce terme de « ramelingue » qui signifie raclée, déculottée, dégelée, bref, désastre et tous ses synonymes. Ramenons cependant les choses à leur juste proportion : c'est tout particulièrement la première session, celle du dimanche, qui fut à l'origine des problèmes belges, personne ne parvenant à sortir la tête hors de l'eau. La faute à pas de chance, ma brave dame, tirages pourris, adversaires placés sous la houlette d'un saint protecteur ou je ne sais quoi, on n'est quand même pas plus mauvais que les autres, hein, les résultats antérieurs l'ont prouvé ! Mais revenons-en aux faits :

#### **Dimanche 7 août : rondes 1 à 8**

Cela démarre plutôt bien avec, lors de la première ronde, 4 victoires sur 8 (Hughes, Yves, Marie-Line, Jean-Michel) avec notamment le succès d'Hughes devant Julien Affaton, le Béninois, futur finaliste. Mais la ronde 2 est catastrophique : 1 seule victoire, celle d'Yves, de 3 points contre Olivier Saul. On n'est pas passé loin du 0-8 ! La ronde 3 voit les premières victoires d'André, Willy et Pascal mais Jean-Luc, pourtant un des favoris, en est à 0-3.

La 4<sup>e</sup> ronde est sans doute le tournant de mon championnat. Nanti de 3 victoires, j'affronte Jean-François Ramel. Partie très serrée et, à l'avant-dernier coup, il me reste BEEGLNV alors que 8 lettres sont encore en jeu, 7 chez mon adversaire et 1 dans le sac, quatre voyelles et 4 consonnes. Une place restant ouverte pour poser un Scrabble, je décide de la bloquer tout en conservant un reliquat pour espérer terminer au coup suivant. L'équation est simple : soit la lettre du sac est une voyelle et j'ai plusieurs solutions pour l'emporter, soit c'est une consonne et la défaite se profile. Je joue donc VENGE et tire... un 2<sup>e</sup> L !



**Jean-François en pleine réflexion !**

Jean-François l'emporte de 3 points et passe à 4 victoires en 4 matchs.

Quatre rondes plus tard, à la fin de la journée, il en sera à 8 victoires sur 8 ! Il précède Luc Maurin (7-1) et 6 joueurs à 6-2.

Pas de Belge là-dedans, j'em-mène notre peloton avec 4 victoires et 4 défaites. Les autres se retrouvent entre la 39<sup>e</sup> et la 52<sup>e</sup> place (avec de 3-5 à 2-6) ! Une ramelingue, je vous le disais !

## Mardi 9 août : rondes 9 à 14

Tandis que Jean-François poursuit son chemin vers la finale, en glanant deux nouvelles victoires, je débute la journée en catastrophe : rien dans les mains, rien dans le sac et deux défaites incontournables qui rangent mes maigres ambitions dans le tiroir du dessous ! Notons, en ronde 10, une défaite avec 275 points d'écart contre Alain Tachet. Ça fait tache et surtout, record pour ma pomme !

Mais les autres Belges retrouvent des couleurs avec 2 victoires pour Hughes, Jean-Luc et Pascal. La ronde 11 est même exceptionnelle pour nous avec 7 victoires sur 8, la seule défaite étant celle de Jean-Michel... contre Pascal !

A propos de défaite, cette ronde voit la 1<sup>ère</sup> de Jean-François, devant le Sénégalais Boubacar Mane. Au classement général, il possède cependant toujours 2 victoires d'avance sur ses suivants. Mais une 2<sup>e</sup> défaite, face à Julien Affaton, vient relancer le suspense à l'issue de la 12<sup>e</sup> manche. Dans le clan belge, Hughes et Jean-Luc battus, seul Pascal continue son parcours sans faute tandis que, dans le bas du classement, Jean-Michel Bleus retrouve des couleurs (celle-là, je ne pouvais pas la rater !) avec 150 points d'avance face à François-Xavier Adjovi (à vos souhaits !). Avec 2 ou 3 défaites, ils sont encore 4 à prétendre à la finale : Jean-François, Julien, Boubacar et Serge Emig. Les joueurs avec 8 victoires et 4 défaites espèrent un concours de circonstances favorables mais c'est peu probable ! Pour info, les 4 meilleurs Belges sont actuellement à 6-6. Mais cela va s'améliorer !

Lors de la ronde 13, Jean-François assure sa qualification en écartant Egno Degbe tandis que Julien, vainqueur de Serge et Boubacar, devant Mamadou Guene (dans un derby sénégalais) sont assurés de se rencontrer pour la 2<sup>e</sup> place en finale. 6-2 pour nos Belges avec toujours un sans-faute du mardi pour Pascal. Et voici la dernière partie de ce marathon : Jean-François ne s'arrête pas et termine à 12-2 tandis que, dans l'affrontement bénino-sénégalais, la victoire revient à Julien, sans le moindre doute (plus de 200 points d'avance). Hughes et Jean-Luc terminent en force tandis que la palme belge de cette 2<sup>e</sup> journée revient à Pascal qui, grâce à une courte victoire contre Lionel Delpuech, termine cette



session avec 6 victoires, performance seulement égalée par le 2<sup>e</sup> finaliste, Julien Affaton. Ah, si dimanche... !

Au classement final, après les 2 finalistes, c'est Luc Maurin qui s'empare de la 3<sup>e</sup> place, devant Serge et Boubacar. Deux Belges terminent dans le top 15 : Hughes (14<sup>e</sup>) et Jean-Luc (15<sup>e</sup>) avec 8 victoires et 6 défaites, score également atteint par Pascal, qui ne se classe cependant que 23<sup>e</sup>, suite à un solde négatif de points de départage. Ah, si dimanche ... !

## Jeudi 11 août : finale

Pas de suspense au cours de cette finale, remportée deux manches à zéro par Jean-François Ramel.

La première manche fut proche d'une partie de Duplicate avec un score de 532 à 497. Dans la 2<sup>e</sup> manche, Julien, courant derrière le score, fut contraint de prendre tous les risques... immédiatement sanctionnés par son adversaire : 494-410.

**Un podium un peu vide, avec le seul Julien Affaton ! (Jean-François était déjà reparti en France et Luc n'a pas été appelé !)**

Bravo à Jean-François pour ce superbe titre qui récompense un des acteurs les plus méritoires de la scène Classique. Toujours présent, toujours dévoué au sein de toutes les organisations majeures, cheville ouvrière informatique, il a trouvé à Montreux la juste récompense de ses investissements en temps et efforts ! Et pour les Belges, ce sera pour l'an prochain, à Montauban !

## À vos agendas

Venez nombreux aux Tournois de Scrabble Classique organisés par la CBSC et homologués par la CSC. Bonne ambiance, bons sandwichs, bons moments sportifs. Voici les premières dates de la nouvelle saison.

### **Dimanche 25 septembre 2011 à 13h30: Tournoi Classique de Bruxelles**

Organisé dans le local du Mat o'Letres, rue Démosthène, 40 à Anderlecht.  
Renseignements et inscriptions sur le site [www.fbsc.be](http://www.fbsc.be) (rubrique Classique) ou chez Yves Brenz ([y.brenz@bayard.be](mailto:y.brenz@bayard.be) ou 0475/84.06.44).

### **Dimanche 16 octobre 2011 à 13h30 : Tournoi Classique du Nonuple**

Organisé dans le local habituel du club, école communale de Bonsin, rue de Borlon 1  
Renseignements et inscriptions sur le site [www.fbsc.be](http://www.fbsc.be) (rubrique Classique) ou chez Aimé Gaethofs ([aime.gaethofs@scarlet.be](mailto:aime.gaethofs@scarlet.be) ou 086/34.47.89)